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平成３０年度 第１回博物館協議会 抄録（web 版） 

市民憲章唱和 

 

辞令交付 

 

１ あいさつ 

 

２ 協議事項 

 Ⅰ 平成２９年度事業報告 

 

委員 福よせ雛は来年度も行うのか。 

指定管理

者 

来年度も実施を考えております。 

今年度は「一汁三菜」展に合わせた内容にしましたので、来年も内容

はその時に行われる展覧会のテーマに合わせて行う予定。 

委員 

 

資料の整理状況の件で神風義塾資料とあるが、これはどのような資料

なのか。また寄贈資料の貸出しについてですが、遺跡や社の展示もし

たい。古地図や神社の写真を貸出しや閲覧などは可能か。 

事務局 神風義塾の資料は山崎延吉関連の農業関連資料。現在はその中の未整

理資料を整備中。二つ目の神社の写真等につきましては文化財係が調

査整理中ですので、文化財係に確認していただきたい。古地図に関し

ては個人の資料です。所有者の許可さえ下りれば写真提供は可能。 

委員 

 

 

資料貸出記録にある「ハエ取り棒」とあるが、民具資料の貸出しをす

るのならば、シュロの葉でつくる「ハエ叩き」を作って貸出しをした

らどうか。 

事務局 可能ならば作製して貸出しを小・中学校などにしたい。 

委員 体験講座「いがまんじゅうをつくろう」は、申込のために朝の指定さ

れた時間に電話をしても繋がらず、ようやく電話が通じた時間には定

員一杯になっていた。人気のあるものは募集の時間を午前・午後の分

けると混雑が緩和されるのではないか。 

指定管理 

者 

募集の方法については、ご指摘のとおり２回に分けて行うことを検討

したい。 

事務局 

 

博物館でも食の伝統を守るために、このような催し物を続けたいと思

うが、各町内会でいがまんじゅうづくり等が増えたら、新しい食に関
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する講座を考えていきたいと思う。 

委員 

 

全町内会で行うことは難しいので、やはり博物館で行うのが良いので

はないか。 

事務局 

 

博物館にて飲食物を取り扱う講座もいかがなものかという意見も出て

いるので、その面も含めて勘考していきたいと思う。 

委員 

 

観覧者の満足度が高かったという意見が記載されているが、満足度の

測定方法は何をもってはじき出しているのか。 

指定管理 

者 

アンケート用紙を配布して、観覧者や行事参加者にアンケートを取っ

ている。 

委員 体験講座「鎧の試着会」ですが、豊田市の資料館でも行っているが女

の子は着物を着させてることもしているらしいので、安城市でも考え

てはどうか。 

指定管理

者 

着物を着せることも検討したが予算上、困難であった。しかし、アイ

デアをいただいたので、今後の検討課題としていく。 

委員 

 

時間的に５月５日のみでは無く、日数を増やしてはどうか。過去には

三日間行った時もあったと思う。 

指定管理 

者 

体験講座を行うにあたり、講座をサポートする人数も豊田市の方が多

い。写真撮影などで時間がかかるという問題点もあるが、鎧の試着会

を行っているという絵的にも映えるので検討していきたい。 

委員 ひな祭りに十二単を着る催しを行ってはどうか。 

事務局 

 

 

当館でも十二単を着る催し物は行ったことがある。 

歴博演芸場でプロの方に着付けをしてもらったことがありますが、衣

装自体が大変な値段であったことや、着付けも一時間以上かかってい

たことを考慮すると非常に困難かと思う。 

指定管理

者 

簡易版の十二単があれば、検討する価値は十二分にありますので、今

後の課題の一つにしていきたいと思う。 

 

Ⅱ 平成３０年度事業計画（案） 

 

委員 

 

私としては説明の中であった多言語化は必要性があるのか。効果はい

かほどあると考えているかということを伺いたい。 
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事務局 一時期、中国の方がたくさん来館されたということがあった。 

指定管理

者 

大型バスが駐車場に止めることと食事ができるのは、近隣では安城と

岡崎だけであり。外国の観覧者も増えると思う。オリンピックに向け

て文化庁が取り組んでいる多言語プログラム活用をしていきたい。そ

のプログラムに日本語入力すれば多言語翻訳可能であるので、手間は

かからないと思われる。 

委員 外国人に訴えるようなものを発信することを行えば、外国の方に目に

留まると思うので、外国人目線で物を提供することが必要。 

委員 収蔵品の整理と把握の方法はどうなっているか。 

事務局 資料については、分かりやすいタイトルを付けてリスト化し、コンピ

ューターによるキーワード検索を行えるようにして使い勝手を良くで

きるようにしていく。 

委員 

 

平成３１年度は長期休館となるが市民ギャラリー全館を使用しての展

示を平成３２年１～２月は行うのか。 

事務局 

 

例えば１月中旬～２月中旬までと１ケ月間くらいを目安に展示を行う

予定。 

委員 

 

安祥城址公園でスマートフォンを持って散策している方を週末にはよ

く見かけるが、博物館に入館はしているのか。 

指定管理

者 

 

今のところスマートフォンのゲームのために集まっている方が多いの

で、入館には直結していない。なるべく施設を利用するようには働き

かけていきたい。 

委員 半年間休館となると会議室も使えないのか。 

事務局 会議室も使用できない。 

 

３ その他 


